
Protokoll   der Fachschaftskonferenz vom   
15.07.2009

1)   Anwesende:   
Sanah Altenburg, AStA
Alex H., David Meier, iST
Daniel Schluckebier, LaG
Philip Mast, Sebastian R., Devin Dienes, FB 1
Kay Müller, FB 5 
Sebastian Klemenz, FB 7
Franziska Gnauck, Tom Bär, Maxi Berberich, FB 10
Ailine Trometer, Ulla Hauf, FB 11
Sirko Lehmann, FB 13
Jonas Schulze, Ricarda Wessel, FB 16
Christoph Büttgen, FB 18
Pascal Flach, Thomas Pilot, FB 20

Da leider nicht alle Namen zu entziffern waren entschuldige ich mich hiermit für 
alle falsch geschriebenen bzw. nicht vollständigen Namen

Ort: FB Biologie
Protokollant: Tom Bär
Moderator: Maxi Berberich

2)   Protokoll der letzten FSK  
Das Protokoll wurde ohne Änderung genehmigt

3) Neues aus den Fachschaften
FB 13:    Die FS zieht um, gleicher Gang, Nummer wird noch bekannt gegeben
FB   5:        Beschwerde auf Grund  zu vieler Teilnehmer  anderer 
               Fachbereiche im physikalischen Grundpraktikum bei gleichzeitigem     
               Fehlen von Betreuern.
LaG:       Lehramtsinformationsveranstaltung am 01/02.10.2009 
FB 3:      Den Pädagogen fehlen neue Dozenten/Prüfer, da Professuren nicht 
               besetzt werden
FB 1:       Beschwerde, da zu viele fachfremde Studenten, deren Lernzentrum
               (Rennbahn) in Anspruch nehmen
Allgem.  :    Rubrik “Neues aus Fachschaften” in “Wichtiges aus Fachschaften” 
               umbenennen 

4) “  Campus Ministry”  
Zwei Mitglieder von Campus Ministry, einer hochschulübergreifenden christlichen 
Gemeinschaft, stellten sich vor um auf ihre Anliegen und Interessen aufmerksam 
zu machen. Folgende sind nachzulesen auf deren Homepage: 
www.campusministry.de.

http://www.campusministry.de/


5) AStA
Staatstheater: 
Es soll eventuell zum nächsten Semester eine Zusammenarbeit zwischen dem 
Staatstheater und der AStA geben, in deren Folge Studenten ausgewählte 
Stücke für 50 Cent besuchen könnten. Dies wird auf dem nächsten StuPa 
besprochen, Ergebnisse folgen.
Werbung an der TUD:
Es wird allgemein bestätigt, dass Werbung an der TU, egal ob politischer oder 
komerzieller Natur, nicht geduldet werden sollte. 
Prüfungen an der TUD:
Laut BaföG-Amt haben Studenten ein Mitspracherecht bei der Verteilung deren 
Mittel und den Bedingungen, unter welchen diese vergeben werden sollen. 
Bisher müssen Studenten, die diese Gelder bekommen, mindestens 75%  ihrer 
Prüfungen bestehen, um weiter Anrecht auf ihre Mittel zu haben. Es stellt sich 
nun die Frage, ob man dieses Grenze auf 50% herabsetzen sollte, da es unter 
anderem auch  für ausländische Studenten nicht immer einfach ist, die bisherige 
Vorgabe zu erreichen. Nähere Informationen können bei Sanah eingeholt 
werden.
Buch Z:
Buch Z scheint eine Art Werbeportal zu sein, welches behauptet, von 
Fachschaften der TUD unterstützt zu werden, was keine der anwesenden 
Fachschaften bestätigen konnte.
OWo:
Der AStA möchte einen Termin, an dem er sich in der OWo vorstellen kann, 
damit mehr Leute auf ihn aufmerksam werden und sich für den AStA engagieren. 
Zentrales Fundbüro:
Es kam seitens eines Studenten die Anfrage, ob es nicht möglich ware, ein 
zentrales Unifundbüro einzurichen. Dieser Vorschlag wurde einstimmig 
abgelehnt, da dies zu einem ungerechtfertigten Mehraufwand, sowie zu noch 
mehr Iriitation der Studenten führen würde. Stattdessen sollte besser 
gekennzeichnet werden, wo sich die aktuellen Fundbüros der Uni befinden.

6) QSL-Mittel
Wurde auf nächste FSK verschoben.

7) Bild für Homepage
Noch immer wird ein Bild für die Homepage der TUD gesucht, da das letzte von 
offizieller Seite für nicht passend befunden wurde.
Es soll ein Bild zum Thema “Engagement der Studenten” sein.

8) Ratten im Audimax
Dieses Thema war zu unwichtig um daraus eine Beschwerde zu formulieren.



Allerdings wird darauf aufmerksam gemacht, dass es ins Audimax hineinregnet 
und ein loser Deckel auf dem Boden zu Unfällen führen könnte. Diese Probleme 
sollen an den Hausmeister weitergeleitet werden.

9) Wahlen
Für die nächsten Hochschulwahlen werden noch Wahlhelfer gesucht. 
Die Briefwahl soll vereinfacht werden.
Generell war die Wahlbeteiligung sehr niedrig, was zum einen an mangelndem 
Interesse der Studierenden (mehr Werbung!) und zum anderen an zu geringen 
Kapazitäten der Wahllokale lag. Letzteres Problem könnte behoben werden, 
indem zusätzliche Wahllokale in den oberen Räumlichkeiten der Tankstelle 
(Karo 5) zur Verfügung gestellt werden könnten.
Zusätzlich ist zu überlegen, ob man Buttons und/oder Bier-Gutscheine an 
Studenten, die wählen waren, verteilen sollte.

10) SPZ
Das Sprachzentrum hat Probleme mit zu wenig Räumlichkeiten, die ihnen zur 
Verfügung stehen + andere Themen. Aus diesem Grund wird überlegt, einen 
Vertreter des SPZ zur nächsten FSK einzuladen.

11) VP Martin
Themen:
Sollte bei Matheklausuren auch der Weg bewertet werden?
Ist Geld für eine Vorrechenübung da?
Zu viele Studenten im physikalischen Grundpraktikum, zu wenig Kapazitäten!

12) e-teaching Award
Leider weiß ich nicht mehr ob und zu welchen Ergebnis wir bei diesem Punkt 
gekommen sind, allerdings führte er zu einem anderen Thema, nämlich den 
AStA-Fächern für die Fachbereiche.
Diese befinden sich auf allen Teilen des Campus’ und werden von der AStA mit 
Informationen für die Fachbereiche beliefert welche dann bitte weiter zu leiten 
sind.

13  ) HHG  
Das Fachschaftsgesetz soll in Satzung der Studentenschaft übertragen werden. 
Bitte schaut euch den dazugehörigen Entwurf an und äußert eure Meinung dazu. 
Bei Rückfragen bitte an Sanah wenden 

14) Sonstiges
Räume für die OWo, SS 2010, müssen bis Ende September gebucht werden!

15) Nächste FSK
Findet bei den Geologen statt.
 




